



**OPIOIDES** Las sobredosis causan en España mil muertes al año **P24**

**CHILE** La rectificación de Piñera no consigue frenar el estallido social **P3**



## Iceta exige a Torra que antes de hablar con Sánchez pacte con los partidos catalanes

### El Gobierno insiste en que el 'president' todavía no ha condenado la violencia de forma firme y contundente

P. RÍOS / C. S. BAQUERO, **Barcelona**  
El primer secretario de los socialistas catalanes, Miquel Iceta, reclamó ayer por carta al *president*, Quim Torra, que antes de llamar a Pedro Sánchez para abordar la situación que atraviesa Cataluña se reúna con todas las formaciones del Parlament. Con ello, espera que Torra no defienda solo las posiciones de los independentistas, sino las "del conjunto" de la comunidad autónoma. El mensaje de La Moncloa sigue siendo que el jefe del Ejecutivo catalán debe condenar todos los actos de violencia que se han sucedido tras la comunicación hace hoy una semana de la sentencia del Tribunal Supremo a los acusados en el juicio del *procés* antes de entablar cualquier diálogo.

Iceta incide en su carta en este mismo punto y exige al *president* que condene los disturbios "expresamente y de forma contundente" y que lo repita "tantas veces como haga falta" hasta que concluyan los altercados. Ayer, en el séptimo día de incidentes, las protestas en Barcelona derivaron en cortes de calles.

**Patinetes, móviles y ropa: el pillaje en las tiendas que sigue a los disturbios de Barcelona**

P17

Torra respondió poco después, también por carta, al primer secretario del PSC. Su texto acusa a Sánchez de "una gran

irresponsabilidad y una gran dejadez de funciones" por no contestar a sus llamadas telefónicas ni a sus misivas. **PÁGINA 14 A 19**



John Le Carré, en la localidad mallorquina de Deià. / SAMUEL SÁNCHEZ

**JOHN LE CARRÉ**  
Escritor

### "El Brexit es la mayor idiotez que ha perpetrado el Reino Unido"

GUILLERMO ALTARES, **Madrid**  
A John Le Carré, mito viviente de la literatura y referente ético de la intelectualidad británica a sus 88 años, le cuesta hablar sin referirse una y otra vez al Brexit, sobre el que tiene opiniones contundentes. "Es sin duda alguna la mayor idiotez y la mayor catástrofe que ha perpetrado el Reino Unido desde la crisis del canal de Suez", dice en una conversación con EL PAÍS. "No me gusta políticamente ni creo en ello económicamente". Del jefe del Ejecutivo británico, Boris Johnson, opina que "es un niño haciéndose pasar por primer ministro". No tiene una idea mucho mejor del presidente de EE UU, Donald Trump, a quien califica como un "ególatra" cuyas decisiones son fuente de inestabilidad. **PÁGINAS 28 Y 29**

Un centenar de geriátricos madrileños han sido sancionados entre 2014 y 2018

## Residencias con bandera roja

F. PEINADO / D. GRASSO, **Madrid**  
Entre 2014 y el año pasado, 130 centros de atención social madrileños (en su gran mayoría residencias de ancianos y centros de día) fueron multados por la Comunidad por irregularidades como falta de higiene o hacinamiento, según un listado de sanciones al que ha accedido EL PAÍS. Los ge-

riátricos sancionados (96) son la quinta parte de los autorizados en Madrid. "Vamos a trabajar en un sistema de información [de las inspecciones y sanciones] en la web para que antes de elegir centro los familiares sepan qué ha pasado con esa residencia", adelanta el consejero de Políticas Sociales, Alberto Reyero. **MADRID**

El narco exhibe su fuerza tras forzar la liberación de un hijo del Chapo

## El violento despertar de la bestia de Sinaloa

LUIS PABLO BEAUREGARD  
Culiacán (México)

Una bestia que parecía dormida en el Estado mexicano de Sinaloa despertó el jueves. La detención y liberación inmediata de Ovidio Guzmán López, hijo de Joaquín Guzmán, *El Chapo*, líder histórico del mayor cartel, mostró el poder que conservan los narcos, a quienes se presumía en decadencia. **PÁGINA 4**

